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“AS SOCIEDADES DE ADVOGADOS VS. TRANSFORMAÇÃO DIGITAL
A ATIVIDADE JURÍDICA E AS FERRAMENTAS DA NOVA ERA” 

 “A TECNOLOGIA TEM UM PAPEL DETERMINANTE 
NO EXERCÍCIO DA ADVOCACIA”

O DataLEX é uma aplicação web que permite gerir todas as actividades do advogado. Estivemos à conversa com  
Filipe da Costa Fonseca, Managing Partner da Datalex - Legal Tech Solutions, empresa por trás do software.

De que forma é que a aplicação se adap-
ta a qualquer tipo de prática, desde 
assuntos e tarefas com elevada aces-
sibilidade, rapidez e facilidade de uti-

lização?
A advocacia é uma profissão complexa que impõe 

desafios comuns a todos os advogados, tais como, 
o controlo do ponto de situação dos assuntos 
que têm em mãos ou o registo da atividade diária 
do escritório. No entanto, existem necessidades 
específicas para cada tipo de prática que fazem 
com que os advogados valorizem mais algumas 
ferramentas em detrimento de outras. Um advo-
gado em prática isolada não encontra valor numa 
solução colaborativa que lhe assegure o trabalho 
conjunto no escritório com outros colegas, mas 
certamente verá vantagens na automação da 
produção de documentos e apoio à faturação. 
Já uma sociedade de advogados retira enormes 
vantagens no reporting analítico da atividade do 
escritório, seja em função da produtividade dos 
profissionais que a integram ou da rentabilidade 
dos diversos assuntos em curso. O dataLEX procura 
identificar os pontos críticos em que a tecnologia 
pode ajudar os advogados, em todo o tipo de prá-
ticas e fornecer soluções integradas que consigam 
dar resposta às mesmas.

Como é que a mesma permite a gestão diária 
de clientes?
Mais do que um sistema através do qual o advo-

gado pode registar clientes, gerir assuntos, even-
tos, tarefas e documentos, o objetivo do dataLEX é 
assegurar a gestão de todas as realidades jurídicas 
de um escritório e que, sobretudo, consiga arti-
cular toda esta informação de modo a diminuir o 
tempo na realização de tarefas de natureza admi-
nistrativa, que embora sejam necessárias e críticas 
para o escritório, impõem um consumo de tempo 
muito significativo para todos os intervenientes.

O percurso consolidado em criar soluções de 
negócio, por parte do DataLEX, resultou da siste-
mática procura pela inovação?
Sim, o dataLEX é um software que se encontra 

em constante evolução. Estamos a lançar muitos 
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updates com novas funcionalidades e o nosso roa-
dmap de desenvolvimento anda normalmente um 
ano e meio à nossa frente. Temos um planeamento 
de novas ferramentas que são resultado do nosso 
trabalho de I&D que tem como objetivo, perceber 
onde podemos introduzir novos pontos de trans-
formação tecnológica no trabalho dos advogados. 
O feedback dos nossos clientes, que frequente-
mente identificam pontos de melhoria continua, é 
também muito importante para nós.

O DataLEX funciona em todos os sistemas ope-
rativos e browsers modernos sem necessidade 
de instalação de software adicional. Destaque as 
principais características e funcionalidades que 
tornam esta aplicação numa constante inovação 
para a atividade jurídica.
Sendo um software web, o dataLEX não se encon-

tra dependente de nenhum sistema operativo e 
funciona em qualquer browser moderno. As van-
tagens da tecnologia cloud e da virtualização são 
inúmeras e muito significativas, visto que nos pos-
sibilita oferecer um produto mais flexível e escalá-
vel e prestar, de forma imediata, suporte técnico e 
atualizações sem necessidade de deslocações ao 
cliente, com todos os custos que isso acarreta. A 
acessibilidade da informação de qualquer lugar, a 
salvaguarda de dados em caso de perda resultante 

de contingências que afetem a infraestrutura física 
do escritório e integração com outras aplicações 
são outras vantagens que se podem destacar da 
forma como o dataLEX foi concebido.

Estamos inseridos num mundo mais global, 
mais digital, mais célere onde surge a necessida-
de da transformação dos negócios para o mundo 
digital. De que forma é que ajudam os vossos 
clientes a “transformarem”, o seu negócio?
A tecnologia tem um papel determinante no 

exercício da advocacia, independentemente da 
dimensão e estrutura do escritório onde se exerce 
a atividade. A utilização de soluções de software 
que respondam às suas necessidades específicas 
permitem, entre outras vantagens, promover a 
produtividade, na perspetiva da gestão dos assun-
tos, eventos, tarefas e organização documental; 
eficiência, no apoio à faturação e produção docu-
mental; e o controlo do ponto de situação dos 
assuntos, dos custos e da performance individual 
e/ou coletiva. Tudo isto, torna o advogado mais 
competitivo num mundo em que a aceleração 
digital impõe outro tipo de exigências e desafios 
à profissão.

Este produto adapta-se às necessidades do 
negócio de cada cliente?
Sem dúvida. Entendemos que conseguimos dar 

resposta às necessidades específicas dos nossos 
clientes, pois optámos por criar um software que 
foi desenhado e desenvolvido por/ para advoga-
dos, e não uma solução generalista que apenas se 
poderia ajustar, entre tantas outras, ao exercício 
da profissão do advogado. O nosso foco diário é 
identificar problemas e necessidades dos advo-
gados para podermos desenvolver uma resposta 
tecnológica para os mesmos. Ainda assim, numa 
lógica distinta do licenciamento do software, dis-
ponibilizamo-nos ainda a promover projetos de 
desenvolvimento por medida (tailor made) para 
os nossos clientes que lhes permitam ajustar ainda 
mais a solução ao modelo de funcionamento inter-
no do escritório. ▪


